

## Índice

47. <sup>a</sup> Reunión Anual de la NAPPO	1
Dr. Francisco Javier Trujillo Arriaga nuevo científico en jefe de la NAPPO	2
Reuniones del equipo de manejo de la NAPPO	3
Resúmenes de las NRMF de la NAPPO	4
Programa de trabajo de la NAPPO del 2024	5
Culmina convocatoria de propuestas de proyectos de la NAPPO	5
Simposio Internacional sobre enfermedades epidémicas de la vid	6
Noticias de los grupos de expertos	7
Jessica Mahalingappa, miembro nueva del Comité Ejecutivo por EE. UU.	8
Despedida de Ibrahim Shaqir	9
Directora ejecutiva recibe «Galardón por servicio distinguido» de la industria de semillas.	9
Se jubila Stephanie Bloem	10
Cambios en liderazgo superior en la ACIA	11

## 47.<sup>a</sup> Reunión Anual de la NAPPO

**22-24 de octubre del 2024**



Estimados interesados de la NAPPO:

Estados Unidos será el anfitrión de la 47.<sup>a</sup> Reunión Anual de la NAPPO, la cual se realizará del 22 al 24 de octubre en Tucson, Arizona. La Secretaría de la NAPPO se complace en informar a ustedes que el sitio web de la Reunión Anual ya está disponible y comprende la agenda preliminar, una carta de bienvenida e invitación, información sobre el hotel, solicitudes de salas de reuniones paralelas, información local incluido el transporte y otros detalles.

Para obtener información adicional, visite el sitio web de la NAPPO ([www.nappo.org](http://www.nappo.org)) y en el carrusel de la página principal seleccione la cajita con la información de la reunión anual. La Secretaría enviará una notificación por correo electrónico cuando se inicie el período de inscripción.

La 47.<sup>a</sup> Reunión Anual de la NAPPO ofrecerá la oportunidad de establecer contactos y la coyuntura para conocer al Dr. Javier Trujillo Arriaga, el nuevo científico en jefe y líder de la NAPPO, así como a Jessica Mahalingappa, la nueva miembro del Comité Ejecutivo de la NAPPO en representación de Estados Unidos.

Las reuniones del gobierno, la industria y las reuniones concurrentes entre gobierno e industria tendrán lugar durante la mañana del martes 22 de octubre. La reunión comenzará oficialmente esa tarde, con palabras de bienvenida de parte del Dr. Mike Watson (director adjunto del APHIS) y Jessica Mahalingappa (presidenta del Comité Ejecutivo de la NAPPO). El Dr. Juan Villanueva, director general del Colegio de Postgraduados (COLPOS) en México, será nuestro orador principal, quien ofrecerá perspectivas sobre el programa de investigación agrícola del centro de investigación agrícola más prestigioso de México. El Dr. Javier Trujillo Arriaga ofrecerá las actualizaciones de la Secretaría de la NAPPO. El 23 de octubre, el Secretario de la Convención Internacional de Protección

Fitosanitaria (CIPF) y Greg Wolff (presidente de la Comisión de Medidas Fitosanitarias (CMF) de la CIPF) proporcionarán actualizaciones virtuales sobre las actividades de la CIPF.

Otros temas de la reunión anual incluyen la contribución de la NAPPO y de sus países miembros a la CIPF, la colaboración de la NAPPO con otras organizaciones regionales de protección fitosanitaria (ORPF) y las actualizaciones sobre el programa de trabajo de la NAPPO. La reunión concluirá el jueves 24 de

octubre con un simposio que abordará dos temas: 1) la implementación de los productos de la NAPPO y 2) la disminución del uso del bromuro de metilo mediante un enfoque fundamentado en el riesgo.

Manténgase al tanto de la información adicional

### Fechas importantes y plazos para la Reunión Anual de la NAPPO

Fecha de la reunión	22 al 24 de octubre
Fecha límite de inscripción temprana (350.00 dólares estadounidenses)	31 de agosto del 2024
Inscripción tardía (375.00 dólares estadounidenses)	Inicia el 1 de septiembre del 2024
Fecha límite para reservación de salas para reuniones paralelas	27 de septiembre del 2024
Tarifa preferencial del hotel – reservar a más tardar el	27 de septiembre del 2024
Fecha límite para la inscripción en línea	15 de octubre del 2024
Fecha límite para cancelación de inscripción (150 USD no reembolsables)	18 de octubre del 2024

## NAPPO da la bienvenida a su nuevo líder, el Dr. Francisco Javier Trujillo Arriaga

El Dr. Javier Trujillo Arriaga inició su puesto como nuevo líder de la NAPPO el 1 de julio del 2024. Él desempeñará las mismas funciones de nuestra colega, la Dra. Stephanie Bloem, quien se jubiló a finales de junio del 2024. El Dr. Trujillo se encargará de cumplir con el Plan estratégico de la NAPPO (2022-2026) y el Programa de Trabajo de la NAPPO, así como de las metas de sanidad vegetal del Comité Ejecutivo para Norteamérica.

Él aporta un caudal de experiencia científica y de sanidad vegetal en el ámbito internacional, de liderazgo y de credibilidad a la NAPPO, y ha



demostrado su compromiso en fomentar los intereses colectivos de Norteamérica mediante la elaboración y aplicación de enfoques armonizados con bases científicas para beneficio de la sanidad vegetal.

El Dr. Trujillo Arriaga cuenta con numerosos años de experiencia como funcionario principal de políticas en la Secretaría de Agricultura de México en lo relacionado con la dirección de programas de control y erradicación de plagas de plantas a gran escala, y también fue miembro clave del equipo del gobierno el cual participó en negociaciones fitosanitarias comerciales en el ámbito internacional.

Entre el 2018-2022, él ejerció el cargo de director en jefe del SENASICA (Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria) y entre el 2006-2018 fungió como director general de Sanidad Vegetal en México.

El Dr. Trujillo Arriaga presidió la CMF de la CIPF entre el 2018-2020 y ejerció la vicepresidencia entre el 2016-2017. Fue representante de México en el Comité Ejecutivo y formó parte del Grupo de Trabajo (ahora conocido como Comité Consultivo y de Manejo) de la NAPPO.

El Dr. Trujillo Arriaga ha sido líder en las ciencias de sanidad vegetal en el ámbito nacional como en el internacional. Obtuvo un doctorado en Entomología de la Universidad de California, Berkeley y una licenciatura en Agronomía de la Universidad Autónoma Chapingo en México.

Los invito a que demos la más cordial bienvenida al Dr. Trujillo Arriaga a este nuevo cargo.

**Comité Ejecutivo de la NAPPO**

## **Reuniones del Equipo de manejo de la NAPPO**

Los miembros del Comité Ejecutivo (CE) de la NAPPO, junto con el Comité Consultivo y de Manejo (CCM), Grupo Consultivo de la Industria (GCI) y Secretaría, se reunieron en Raleigh, Carolina del Norte el 30 de mayo. El CE ofrece liderazgo y dirección estratégica a la Secretaría de la NAPPO. Los resultados principales de la reunión incluyen:

1. El CE revisó el Programa de trabajo de la NAPPO del 2024 y agregó dos proyectos:
  - una nueva norma regional nueva sobre enfoques de sistemas para semillas. El grupo de expertos incluirá a un observador de la ORPF del Comité de Sanidad Vegetal del Cono Sur (COSAVE),
  - un documento de ciencia y tecnología nuevo sobre la prueba de la dosis de tratamiento térmico contra plagas en productos de madera en Norteamérica – prueba interlaboratorio del baño de agua. Se prevé que el grupo de expertos comience este proyecto a finales del 2024.

2. Revisión de las actualizaciones del presupuesto, viajes y calendario de la NAPPO del 2024.
3. Se recibieron actualizaciones de los preparativos de la Reunión Anual de la NAPPO del 2024, la cual organiza Estados Unidos en Tucson, Arizona.
4. Se aprobaron las enmiendas en tinta a la Constitución y reglamentos de la NAPPO, las cuales reflejan los cambios más recientes de la organización.

Stephanie Bloem (antigua directora ejecutiva de la NAPPO) recibió un reconocimiento por sus contribuciones y liderazgo en la NAPPO.

Ibrahim Shaqir (miembro del Comité Ejecutivo de la NAPPO por Estados Unidos) anunció que dejará su cargo, a la vez que John Greifer comunicó su próxima jubilación del APHIS PPQ en agosto del 2024.

Todos los participantes de la NAPPO agradecieron a Stephanie, Ibrahim y John por sus contribuciones a la NAPPO y desearon a Stephanie y John una excelente jubilación.



Participantes del Equipo de Manejo de la NAPPO (de izquierda a derecha): Nedelka Marín-Martínez (Secretaría de la NAPPO); Brad Gething (Grupo Consultivo de la Industria (GCI) de EE. UU.); Alonso Suazo (Secretaría de la NAPPO); Andrew Morse (GCI de Canadá); Michelle (Shelley) Grey (Comité Consultivo y de Manejo (CCM) de la NAPPO por EE. UU.); Javier Trujillo Arriaga (científico en jefe de la NAPPO); Stephanie Dubon (CCM de EE. UU.); Ibrahim Shaqir (Comité Ejecutivo (CE) de EE. UU.); John Greifer (CE de EE. UU.); Sofía Báez (Secretaría de la NAPPO); Stephanie Bloem (directora ejecutiva de la NAPPO), Lilia Cruz (representando a México en el CE y CCM); Steve Côté (CE de Canadá); Mario Puente Raya (GCI de México) y Tanya Staffen (CCM de Canadá)

## **Ya están disponibles los resúmenes de una página de todas las normas regionales de sanidad vegetal de la NAPPO**

Gracias al excelente trabajo que realizó una de nuestras editoras de la NAPPO, Lottie Erikson, y los servicios de traducción que ofreció la propia traductora de la NAPPO, Nedelka Marín-Martínez, ahora contamos con [resúmenes de una página](#) de todas nuestras Normas Regionales sobre Medidas Fitosanitarias activas o NRMF.

Los resúmenes indican claramente la finalidad y el contenido de cada NRMF y destacan la utilidad de cada sección o anexo(s) que forman parte de las normas.

Esperamos que estos resúmenes sean útiles para los interesados nuevos de la NAPPO que empiezan a explorar nuestros productos. Confiamos en que mejorarán la implementación de la orientación que brindan las NRMF, cuyo objetivo general es la armonización de la aplicación de las medidas fitosanitarias y enfoques en nuestra región.



## Versión actualizada del Programa de trabajo de la NAPPO del 2024 en nuestro sitio web

La [versión actualizada](#) del Programa de trabajo de la NAPPO del 2024 ya está disponible en nuestro sitio web. Dicho Programa de trabajo cuenta con 14 proyectos, dos de los cuales están por culminarse muy pronto.



**PROGRAMA DE TRABAJO**  
Este año  
Años anteriores

Además, incluye dos proyectos nuevos que se agregaron durante la reunión del Equipo de manejo celebrada en mayo.

- Nueva Norma Regional de la NAPPO sobre Medidas Fitosanitarias (NRMF): [Aplicación de enfoques de sistemas como marco para la certificación fitosanitaria de semillas](#)
- Nuevo Documento de Ciencia y Tecnología de la NAPPO: [Prueba de la dosis de tratamiento térmico contra plagas en productos de madera en Norteamérica – prueba interlaboratorio del baño de agua](#)

Los proyectos nuevos se iniciarán en cuanto se confirmen los miembros del grupo de expertos.

## Culmina convocatoria de propuestas de proyectos de la NAPPO

La convocatoria de propuestas de proyectos de la NAPPO concluyó el 30 de junio. La Secretaría de la NAPPO agradece a los interesados que presentaron propuestas de proyectos. El CCM de la NAPPO priorizará y clasificará dichas propuestas, con base en criterios establecidos, para presentar las recomendaciones al Comité Ejecutivo de la NAPPO. Las propuestas que el Comité seleccione y apruebe se incluirán en el programa de trabajo de la NAPPO del 2025 o en la lista de espera, teniendo en cuenta la carga de trabajo actual de la Secretaría.

## Informe acerca del Simposio Internacional sobre Enfermedades Epidémicas de la Vid

El Simposio Internacional sobre Enfermedades Epidémicas de la Vid se celebró el 17 de mayo del 2024 en Austin, Texas. Dicho evento fue organizado conjuntamente por la Organización Internacional de la Viña y el Vino (OIV) y el Departamento de Agricultura de Texas (TDA, por su sigla en inglés) y reunió a expertos internacionales con el fin de discutir lo relacionado con los aspectos fitosanitarios, normativos, económicos y sociales de las principales enfermedades epidémicas que afectan a la vid e identificar oportunidades de encontrar un enfoque internacional coordinado para manejar la sanidad de la vid.

El simposio estuvo estructurado en cuatro sesiones científicas y técnicas: (1) epidemiología de enfermedades y las consecuencias del cambio climático, (2) monitoreo y control de enfermedades: normas internacionales, (3) monitoreo y control de enfermedades: marcos normativos y (4) estrategias de mitigación y efecto económico. A esto le siguieron dos sesiones de mesas redondas en las cuales se discutieron la relevancia de las estrategias colectivas y la creación de un enfoque internacional coordinado para la sanidad y protección de la vid. Durante el día, los participantes escucharon ponencias de varios investigadores, así como de representantes de la OIV, EPPO, el USDA-APHIS, DG SANTE (Unión Europea), DAFF (Australia), DRAAF SRAL (Francia) y el *Crop Health Services* de Australia.

Como antigua presidenta del grupo de expertos de la NRMF 35 (*Directrices para la movilización de material vegetal propagativo de frutas de hueso, frutas de pomáceas y vides hacia un país miembro de la NAPPO*), el cual revisó y actualizó recientemente esta norma regional, tuve el placer de asistir a este evento y ofrecer una ponencia de parte de la NAPPO durante la sesión de normas internacionales, así como de participar en una de las discusiones de los paneles de las mesas redondas. La presentación resaltó la función de la NAPPO al igual que el ámbito y los elementos esenciales de la NRMF 35, específicamente con respecto a la certificación de vides. Fue un excelente evento y una maravillosa oportunidad de destacar el trabajo que realiza la NAPPO y los recientes avances norteamericanos en el establecimiento de normas fitosanitarias para la vid.

Puede encontrar un resumen completo del simposio en este enlace: [comunicado de prensa](#).

Por Sarah Brearey, Agencia Canadiense de Inspección Alimentaria (ACIA)



Participantes del simposio: Sarah Brearey (ACIA) primera fila (tercera de izquierda a derecha); presidenta del grupo de expertos de la NAPPO sobre la revisión de la NRMF 35 quien ofreció ponencia sobre la función de la NAPPO y el trabajo que se realizó sobre el ámbito de la NRMF 35 con respecto a la certificación de vides.

## Noticias de los grupos de expertos

Los grupos de expertos de la NAPPO continúan proporcionando productos de alta calidad a la comunidad de la NAPPO.

A continuación algunas actualizaciones de grupos de expertos (GE) seleccionados:

**Grupo de expertos en asuntos forestales** en cuanto al cumplimiento de la NIMF 15 (Evaluación del riesgo relacionado con los diferentes tipos de embalaje de madera – oportunidades para mejorar el cumplimiento de la NIMF 15): el GE está recopilando datos de inspección sobre las plagas forestales de Norteamérica y otras regiones con miras a evaluar los riesgos de introducción de plagas forestales relacionados con diferentes tipos de embalajes de madera.

**Alternativas al bromuro de metilo:** el grupo está trabajando en la elaboración de un documento de discusión sobre alternativas al bromuro de metilo en la región de la NAPPO. Han creado un subgrupo de redacción para producir una versión preliminar que estará lista para la consulta de país.

**Tuta absoluta:** el grupo de expertos está trabajando activamente en la versión preliminar del documento de discusión concerniente a la amenaza y el efecto de la introducción de *Tuta absoluta* a la región de la NAPPO. El grupo está discutiendo los diferentes escenarios que se han de considerar para una respuesta en caso de emergencia en cada país de la NAPPO y determinar las medidas que pueden armonizarse.

**Revisión de la NRMF 26** (Certificación de artrópodos como agentes comerciales de control biológico o polinizadores que no son

*Apis* que se movilizan hacia los países miembros de la NAPPO): el grupo de expertos está discutiendo puntos pertinentes para incluirlos en una versión actualizada de la NRMF 26. El grupo acordó eliminar a los polinizadores que no son *Apis* como parte de la norma.

**Semillas ToBRFV:** el GE completó el manuscrito titulado «Proyecto piloto para la armonización de protocolos de diagnóstico para el virus del fruto rugoso café del tomate (ToBRFV) en semillas de tomate y pimiento» (*Pilot for harmonization of diagnostic protocols for Tomato brown rugose fruit virus (ToBRFV) in tomato and pepper seeds*) y lo envió para su publicación en una edición especial de la revista *PhytoFrontiers*, la cual se titula *Diagnostic Assay Development and Validation: The Science of Getting It Right II*. Tras la publicación del manuscrito, el Comité Ejecutivo de la NAPPO firmará una hoja de decisión en la cual recomendará a la industria y a las ONPF de los países miembros de la NAPPO los protocolos seleccionados para la detección del ToBRFV en semillas de tomate y pimiento en la región de la NAPPO.

**Sistema de alerta fitosanitaria (SAF):** se publicaron once notificaciones oficiales de plagas entre el 27 de marzo y 1 de julio del 2024. El GE del SAF continúa cumpliendo con las obligaciones de publicación de las notificaciones de plagas de la CIPF y la publicación de las notificaciones oficiales de plagas de los países miembros de la NAPPO.

**Grupo Interamericano de Coordinación en Sanidad Vegetal (GICSV):** los expertos de la NAPPO están participando activamente en varios grupos de trabajo del GICSV. El grupo

de trabajo en ePhyto está organizando un simposio internacional sobre certificación fitosanitaria electrónica en Puerto Varas, Chile, el cual está programado celebrarse del 11 al 14 de noviembre del 2024. Además, el grupo de trabajo en moscas de la fruta está coordinando un webinar para compartir experiencias sobre el uso de técnicas de

insectos estériles; aún está por determinarse la fecha del webinar. En este [enlace](#) puede encontrar detalles adicionales sobre los diferentes grupos de trabajo del GICSV. El Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (OIRSA) es el coordinador actual de las actividades del GICSV.

## **NAPPO da la bienvenida a Jessica Mahalingappa como subdirectora adjunta de los Programas de Manejo Fitosanitario y Normas Fitosanitarias Internacionales**

Los invitamos a que nos acompañen a dar la bienvenida a Jessica Mahalingappa, quien empezó su cargo como subdirectora adjunta de los Programas de Manejo Fitosanitario y Normas Fitosanitarias Internacionales de la Oficina de Protección Fitosanitaria y Cuarentena del Servicio de Inspección de Sanidad Agropecuaria (APHIS, por su sigla en inglés) el 1 de julio. Jessica ejercerá funciones ejecutivas en el Comité Ejecutivo de la NAPPO y también supervisará y dirigirá las negociaciones fitosanitarias bilaterales de EE. UU.

Jessica comenzó su carrera con el APHIS en la oficina de Desarrollo de Políticas y Programas en 1999. También trabajó en el programa de Servicios Internacionales en donde ejerció funciones como jefa de personal y como subdirectora del Centro Internacional de Fortalecimiento de la Capacidad Técnica y Normativa. Del 2013 al 2018, fue asignada como subdirectora adjunta de Comercio y Desarrollo de la Capacidad del APHIS, y eventualmente pasó a ser la subdirectora adjunta de la Sección de Comercio. Jessica ha ejercido las funciones de subdirectora adjunta del Servicio de Biología Normativa del APHIS desde el 2021.

Además de su experiencia con el APHIS, Jessica ofreció sus servicios como voluntaria en el Cuerpo de Paz en Turkmenistán. Ella obtuvo una Licenciatura en Relaciones Internacionales de la Universidad Bucknell y una Maestría en Relaciones Internacionales de la Universidad Johns Hopkins.



**Comité Ejecutivo de la NAPPO**

## Despedida a Ibrahim Shaqir: representante de EE. UU. ante el Comité Ejecutivo de la NAPPO

Ibrahim Shaqir ha representado al programa de la Oficina de Protección Fitosanitaria y Cuarentena (PPQ por su sigla en inglés) de EE. UU. en el Comité Ejecutivo de la NAPPO desde el 2021. Durante este período, ofreció liderazgo clave para PPQ en el ámbito internacional, con lo cual ayudó a mantener la continuidad de los servicios de PPQ y el apoyo a la misión amplia de comercio del departamento, a la vez que cumplía con los objetivos de salvaguarda de sanidad vegetal del APHIS. Brindó liderazgo activo y orientación estratégica en el Comité Ejecutivo de la NAPPO y contribuyó considerablemente a que la NAPPO se convirtiera en una organización firme y relevante desde el punto de vista estratégico.



A partir del 17 de junio del 2024, Ibrahim está ejerciendo un nuevo puesto de liderazgo con el Servicio de Investigación Agrícola (ARS, por su sigla en inglés) como director del Centro de Investigación Agrícola de Beltsville, ubicado en Beltsville, Maryland. Ibrahim estará a cargo de la instalación científica más grande del USDA y de la comunidad científica sumamente interdisciplinaria que lleva a cabo actividades de investigación y de desarrollo de tecnologías, las cuales mejoran los cultivos agrícolas y la salud y la producción animal; los recursos naturales limpios y renovables; los sistemas agrícolas sostenibles y los productos agrícolas.

Deseamos agradecer a Ibrahim por sus contribuciones y su firme sentido de colegialidad al trabajo y la misión de la NAPPO y le deseamos el mejor de los éxitos en su nuevo nombramiento. El ARS es muy afortunado de contar con Ibrahim.

Comité Ejecutivo de la NAPPO

## Stephanie Bloem recibe el «Galardón por Servicio Distinguido» de la Asociación Estadounidense de Comercio de Semillas (ASTA, por su sigla en inglés)

Stephanie Bloem recibió el prestigioso «Galardón por Servicio Distinguido» (*Distinguished Service Award*) de parte de la ASTA, por sus contribuciones a la industria de semillas. Durante su mandato como directora ejecutiva de la NAPPO, Stephanie desempeñó un papel clave en el desarrollo de un taller hemisférico sobre la implementación de la NIMF 38 (Movimiento internacional de semillas), el cual se celebró en San José, Costa Rica,



en el 2019. También apoyó firmemente el desarrollo y la implementación de un enfoque de sistemas para semillas como alternativa a los sistemas existentes de certificación fitosanitaria para el movimiento internacional de semillas.

## **La NAPPO envía sus mejores deseos a Stephanie Bloem por su jubilación**

Nuestra estimada amiga y colega, la Dra. Stephanie Bloem, se jubiló oficialmente de su puesto de directora ejecutiva de la NAPPO el 28 de junio del 2024.

El Comité Ejecutivo de la NAPPO desea reconocer a la Dra. Bloem por sus excepcionales contribuciones cuando fungió como directora ejecutiva de la NAPPO durante los últimos nueve años a partir del 2015. Mientras ejercía como directora ejecutiva, la Dra. Bloem lideró la organización en la promoción de sus prioridades regionales, hemisféricas y mundiales y de la participación de la industria y otras entidades clave de protección fitosanitaria en toda la región y más allá de esta. Ella convirtió a la NAPPO en una de las organizaciones regionales de protección fitosanitaria (ORPF) más respetada en la comunidad de sanidad vegetal.

Bajo su liderazgo, ella supervisó las siguientes actividades:

- la adopción de 15 Normas Regionales de la NAPPO sobre Medidas Fitosanitarias (NRMF) nuevas o revisadas, seis documentos de decisión, dos documentos de posición, tres documentos de ciencia y tecnología, un documento de orientación y organizó y ejecutó exitosamente seis talleres y simposios
- la elaboración de resúmenes de las NRMF de una página para crear conciencia y promover el uso de nuestras normas regionales de sanidad vegetal con los interesados que fueran novatos en las actividades de la NAPPO
- la organización y ejecución exitosa de nueve reuniones anuales de la NAPPO
- la implementación de múltiples Programas de trabajo de la NAPPO
- la revisión de la Constitución y Reglamentos de la NAPPO y otros documentos fundacionales importantes
- la elaboración de Planes estratégicos de la NAPPO para los períodos 2016-2020 y 2022-2026, incluida la implementación de las metas principales que se esbozan en esos planes
- el establecimiento de relaciones firmes y de funciones de liderazgo entre las organizaciones regionales de protección fitosanitaria
- la representación de las organizaciones regionales de protección fitosanitaria en organismos auxiliares de la CIPF y grupos especiales, incluido el Comité de aplicación y desarrollo de la capacidad, el Grupo de acción sobre contenedores marítimos y diversos comités y grupos directivos

- la función de experta del idioma inglés en el Grupo técnico sobre el glosario de la CIPF
- la función de presidenta de dos Consultas Técnicas entre Organizaciones Regionales de Protección Fitosanitaria (CT-ORPF) en el 2015 en Memphis, Tennessee y nuevamente en el 2023 en Bogotá, Colombia
- la coordinación de actividades durante el bienio 2021-2023 para los cinco grupos de trabajo de las ORPF de las Américas (NAPPO, OIRSA, CAHFSA, CAN y COSAVE) que se encuentran bajo el paraguas del Grupo Interamericano de Coordinación en Sanidad Vegetal (GICSV)

Stephanie desempeñó un papel sumamente importante en la reubicación de la oficina de la Secretaría de la NAPPO a Raleigh, Carolina del Norte, con la contratación de personal nuevo y el establecimiento de nuestra ORPF como una organización sin fines de lucro totalmente independiente. Hoy, la oficina de la NAPPO está bien establecida y sus funciones se han instaurado con procedimientos y prácticas operativos sólidos. Agradecemos a Stephanie por su liderazgo en la edificación de la infraestructura de la NAPPO con la que contamos hoy, la cual ha colocado a la organización en un puesto exitoso para los años venideros.

Deseamos a Stephanie todo lo mejor en sus aventuras futuras. La extrañaremos en la NAPPO, pero nos alegramos mucho por su jubilación. Los invito a que se unan a la NAPPO para desearle todo lo mejor en cuanto inicia un capítulo nuevo en su vida.

Esta es la información de contacto de Stephanie: [tita.bloem@gmail.com](mailto:tita.bloem@gmail.com) y 919-480-4761.

**Comité Ejecutivo de la NAPPO**

## **Cambios en liderazgo superior en la ACIA**

La Agencia Canadiense de Inspección Alimentaria (ACIA) dio la bienvenida al nuevo presidente Paul MacKinnon el 27 de enero del 2024. Anteriormente, Paul ejerció el cargo de vicepresidente ejecutivo de la Agencia de Servicios Fronterizos de Canadá (CBSA, por su sigla en inglés). También fungió como viceministro adjunto del Sector de Políticas Estratégicas y Programas del Ministerio de Inmigración, Refugiados y Ciudadanía de Canadá del 2016 al 2019 y como viceministro adjunto del Sector de Asuntos de la Cartera y Comunicaciones del Ministerio de Seguridad Pública de Canadá del 2011 al 2016. El antiguo presidente de la ACIA, el Dr. Harpreet S. Kochhar, ha asumido el cargo de viceministro adjunto del Ministerio de Inmigración, Refugiados y Ciudadanía de Canadá.

Además, se realizaron varios cambios en el liderazgo en el otoño del 2023. El 23 de octubre, Debbie Beresford-Green pasó a formar parte de la ACIA con el cargo de vicepresidenta en la Sección de Operaciones. Anteriormente, Debbie fue la viceministra adjunta principal de la División de Servicios Corporativos del Ministerio de Salud de Canadá. A partir del 16 de octubre, Robert Ianiro pasó a ser el nuevo vicepresidente de la División de Políticas y Programas y en septiembre, el Dr. David Nanang asumió el cargo de vicepresidente de la División de Ciencia después de haber trabajado con la División de Operaciones por muchos años.



**47.ª Reunión Anual de la NAPPO**

**Tucson, Arizona, EE. UU.**

**22 al 24 de octubre del 2024**

**Hotel Tucson Marriott University Park**

**880 E 2<sup>nd</sup> Street Tucson, AZ 85719 EE. UU.**

## Boletín de la NAPPO

Publicado por la Organización Norteamericana de Protección a las Plantas.

1730 Varsity Drive, Suite 145

Raleigh, Carolina del Norte, 27606 EE. UU.

Email: *Javier.trujillo@nappo.org*

Visítenos en Facebook [https://  
www.facebook.com/NAPPO-  
1160576533970672/](https://www.facebook.com/NAPPO-1160576533970672/) o escanee el  
siguiente código QR

